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DEPARTAMENTOS PARA AFECTADOS 

 

DARÁN A DANMIFICADOS EDIFICIOS CONFISCADOS. Cinco departamentos ubicados en 

la Colonia Narvarte, en la Alcaldía Benito Juárez, que forman parte de la presunta red de 

corrupción inmobiliaria que investiga la Fiscalía General de Justicia (FGJ), serán entregados 

a damnificados del 19S, anunciaron el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, y la Fiscal, 

Ernestina Godoy. Aunque todavía falta que sean revisados por el Instituto para la Seguridad 

de las Construcciones y que la Comisión de la Reconstrucción determine quiénes recibirán 

esos departamentos valuados entre 4 y 6.5 millones de pesos, autoridades plantearon que 

podrían darse a familias que deben ser reubicadas. Las propiedades son parte de la 

reparación del daño que entregaron los ex funcionarios Luis "N" y Nicias "N" al reconocer su 

responsabilidad en el delito de enriquecimiento ilícito en su gestión en Benito Juárez. 

"Forman parte de los inmuebles que han estado entregando los ex funcionarios de la Alcaldía 

Benito Juárez que reconocieron su culpabilidad en los hechos de corrupción del llamado 

cártel inmobiliario", dijo el Jefe de Gobierno. "¿A quién se va a asignar? Eso se va a 

determinar a partir de los procesos que tiene la reconstrucción. En general, la reconstrucción 

se hace en el mismo predio donde se cayeron o debilitaron o dañaron los inmuebles 

correspondientes, ahí se hace reconstrucción o rehabilitación; agregó. Ref. 3-Cd 
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GODOY: LA CORRUPCIÓN INMOBILIARIA NO ES MITO NI PERSECUSIÓN POLÍTICA. 

Cinco departamentos –cuatro de ellos valuados en 4 millones de pesos cada uno y otro más 

con roof garden, en 6.5 millones–, recuperados del cártel inmobiliario en la alcaldía Benito 

Juárez, gobernada por el PAN, fueron entregados por la Fiscalía General de Justicia de la 

Ciudad de México a la Comisión de Reconstrucción para familias damnificadas por el sismo 

de 2017. En el acto protocolario realizado en Petén 329, colonia Narvarte, la fiscal capitalina, 

Ernestina Godoy, afirmó que la corrupción en el sector de bienes raíces no es un mito, ni 

mucho menos una persecución política, sino un entramado de favores e irregularidades en el 

que ex funcionarios se beneficiaron de manera alevosa, inmoral e ilícita del cargo 

gubernamental que en su momento ostentaron. Reiteró que pase lo que pase con su proceso 

de ratificación en el Congreso capitalino, las investigaciones van a continuar, pues no pasan 

por tamizajes de tipo político, poderes económicos o incluso amenazas. Detalló que seis 

inmuebles ya fueron devueltos a la Ciudad de México con un valor de 80 millones de pesos, 

pero existen 60 más confiscados. La funcionaria explicó que estos bienes son parte del 

acuerdo de reparación del daño al que se llegó con los ex funcionarios panistas Nicias 

Aridjis, quien fue director general de Obras y Desarrollo Urbano, así como Luis Vizcaíno 

Carmona, ex director general Jurídico y Gobierno en BJ. Jor. 35, Exc. 22-C, Cró. 12, Pre. 7, 

Sol 19, Her. 15, Met. 8, Reporte Índigo 18-19, Basta 1-8 

 

IMPULSAN A GODOY 

 

PROMOCIONAN A FUNCIONARIA. MARTÍ BATRES, Jefe de Gobierno, y Ernestina 

Godoy, titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, usaron un evento 

sobre entrega de inmuebles de la presunta red de corrupción, para promover la ratificación 

que busca Godoy. Ayer la Fiscal acusó que un partido político, sin precisar nombre, busca 

descalificar su gestión por molestias de investigaciones penales. Batres dijo que las 

indagatorias de la FGJ molestaron a ciertos personajes de ciertas fuerzas políticas y que por 

ello no quieren votar a favor de la ratificación de la Fiscal. Ref. 3-Cd. 

 

 

BATRES PIDE NO POLITIZAR TEMAS SOBRE JUSTICIA. El Jefe de Gobierno, Martí 

Batres, advirtió que la votación por la ratificación de la fiscal capitalina, Ernestina Godoy será 

un acto de responsabilidad individual de los diputados, por lo que la impartición de la justicia 

no debe politizarse. 24 Hrs. 6 

 

 



INDAGATORIA EN BJ CONTINÚA; EN LA CDMX “NO HAY INTOCABLES”: GODOY. La 

titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), Ernestina 

Godoy Ramos, advirtió que “no hay intocables en esta ciudad”, por lo que las investigaciones 

sobre la corrupción inmobiliaria en la alcaldía Benito Juárez van a continuar. En conferencia 

de prensa, la funcionaria afirmó que la corrupción de bienes raíces en Benito Juárez “no es 

un mito ni una persecución política, sino un entramado de favores e irregularidades del que 

se beneficiaron los funcionarios de sus cargos gubernamentales”. Añadió: “Hasta el momento 

hemos llevado a proceso a un exalcalde, tres exdirectores generales, dos exdirectores, un 

exsubdirector, una exsecretaria particular, un trabajador por honorarios y una gestora… 

tenemos también otros cinco ex servidores públicos con niveles altos y mandos medios que 

están siendo investigados, como otros contratistas, contra quienes están en desarrollo las 

investigaciones”… Durante la conferencia, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, informó 

que la FGJCDMX entregó al Gobierno capitalino cinco departamentos ubicados en la alcaldía 

Benito Juárez, los cuales fueron devueltos por exfuncionarios de la demarcación que están 

bajo proceso penal, acusados de corrupción. Raz. 17 

 

DISCREPANCIAS POR DATOS DE PERSONAS DESAPARECIDAS 

 

POSTERGAN EXPLICACIÓN POR CIFRA DE AUSENTES. El Gobierno capitalino dio 

largas para aclarar las discrepancias en la base de datos de personas desaparecidas. El 30 

de noviembre, REFORMA publicó que, de acuerdo con integrantes del Consejo Ciudadano 

de Búsqueda de la CDMX, mil 275 personas, quienes estaban reportadas como ausentes en 

la Ciudad, fueron eliminadas del listado de cifras oficiales sin ninguna explicación. Ayer, el 

Jefe de Gobierno, Martí Batres, indicó que en los próximos días se dará a conocer el estatus 

de cada persona desaparecida, aunque sin precisar una fecha para ello. "En su momento se 

tendrá acceso para que la gente pueda saber cuál es el estatus de cada persona, que en su 

momento se reportó como desaparecida, pero no me extiendo más, porque esta es una 

información que se va a dar de manera sistematizada en próximos días", dijo. El Mandatario 

insistió en que el Registro Nacional de Personas Desaparecidas no fue recortado y adelantó 

que se darán a conocer los resultados sobre las labores que se han hecho en esta materia. 

"Hay una labor importante que se ha hecho en ese sentido", defendió.  Ref. 1-Cd 

 

 

 

 

 



PLAN GENERAL DE DESARROLLO 

 

FRACASAN ACUERDOS; VA AFIRMATIVA FICTA. A un año de que la entonces Jefa de 

Gobierno, Claudia Sheinbaum, prometió que el proceso para la elaboración del Plan General 

de Desarrollo (PGD) y del Programa General de Ordenamiento Territorial (PGOT) sería 

repuesto, los documentos se encuentran a punto de ser aprobados en el Congreso de forma 

automática por afirmativa ficta. Hoy se cumple la fecha límite para su revisión y a partir de 

mañana entrarían en vigor sin haber sido discutidos ni modificados, pese a los 

cuestionamientos y preocupaciones que han extendido activistas y organizaciones vecinales 

por las anomalías con las que fueron elaborados. "Si no se puede obtener un dictamen en 

condición, ya no podrán llegar al Pleno, de tal suerte que los documentos que quedarían 

vigentes, bajo esta lógica, serían los primeros, los que envió el Jefe de Gobierno y elaboró 

el Instituto de Planeación", detalló la diputada Gabriela Salido, de Acción Nacional. El 6 de 

diciembre, Sheinbaum aseguró en un video que difundió en sus redes sociales que había 

mandado una iniciativa para reponer el proceso del PGOT. "Para ampliar el periodo de 

consulta, inclusive, reponer la consulta del Ordenamiento Territorial de la Ciudad de México", 

puntualizó la morenista.  Ref. 1-Cd 

 
 
PRECAMPAÑAS  
 
 
BRUGADA Y EBRARD COMPARTEN SUS EXPERIENCIAS. La precandidata única de la 
coalición Morena, PT y PVEM, a la jefatura de Gobierno, Clara Brugada, se reunió con el 
excanciller Marcelo Ebrard, con quien intercambió ideas.  A través de su cuenta de la red 
social X, Brugada Molina compartió una fotografía junto al excanciller y exjefe de 
Gobierno. Previo a ese encuentro, la exalcaldesa de Iztapalapa visitó el Huerto Roma, en la 
alcaldía Cuauhtémoc, en donde se reunió con ambientalistas y reconoció que la aprobación 
en el Congreso capitalino del Programa General de Ordenamiento Territorial de la Ciudad de 
México es “casi inminente”. Her. 14, Exc. 23 
 
 
 
TABOADA: URGE CERTEZA JURÍDICA PARA EMPRESAS. Certeza jurídica y reglas 
claras de operación son indispensables para la industria de servicios y el desarrollo 
inmobiliario, consideró Santiago Taboada, precandidato único de la coalición Va por CDMX. 
Al encabezar una reunión con integrantes de la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios, 
el panista sostuvo que el gobierno ha carecido de una visión de futuro para este sector. Exc. 
23, Raz. 18 
 
 
 
 



SE REQUIERE UNA URBE QUE SEA PARA TODAS Y TODOS: Chertorivski Lo que la 
alcaldía Iztapalapa necesita, al igual que toda la Ciudad de México, es que haya seguridad, 
una economía que crezca para todos, que haya una adecuada movilidad; se requiere una 
ciudad que sea para todas y todos, sentenció Salomón Chertorivski, precandidato a la 
Jefatura de Gobierno por Movimiento Ciudadano (MC). Luego de realizar una pega de calcas 
en las inmediaciones del Metro Escuadrón 201, Chertorivski realizó un recorrido por merca-
dos, calles y transporte público de la demarcación donde, dijo, la principal preocupación de la 
gente es la inseguridad y el problema del agua que en la alcaldía lleva varios años. "Esa es 
la otra cara de las llamadas utopías que no se han atendido en todo el tiempo en que la 
exalcaldesa de esa demarcación ha gobernado", apuntó. 24 Hrs. 7, Uni. 21 
 
ALCALDÍAS, EN LA MIRA; A REPARTIR LA FORMULA: ANDRÉS ATAYDE. El panismo 
capitalino está listo para enfrentar lo que el dirigente del Partido Acción Nacional en la 
Ciudad de México, Andrés Atayde Rubiolo, describió como “la madre de todas las 
batallas”, que se refiere al proceso electoral del próximo año, donde se elegirá la Jefatura de 
Gobierno, así como 286 cargos más, entre ellos las 16 alcaldías. En entrevista con Blanca 
Becerril, para la sección Perfiles en Heraldo Media Group, el panista afirmó que las 
expectativas son altas debido a los resultados en 2021, cuando la coalición PAN, PRI y PRD, 
que se repite en esta contienda, ganó nueve demarcaciones, lo que representó la pérdida 
más grande que ha tenido la izquierda desde su llegada al poder de la CDMX, fórmula que 
quieren replicar. Her. 16 
 
 
 
ALIANZA COMBATIRÁ LA CORRUPCIÓN EN MH. JUAN HERNÁNDEZ. En un esfuerzo 
conjunto liderado por miembros. Destacados de Morena, el PT y distintas organizaciones de 
la sociedad civil, se ha establecido el movimiento "Unidos x MH" cuyo objetivo principal es 
recuperar la alcaldía Miguel Hidalgo en las elecciones del 2024. De acuerdo a los 
organizadores, este movimiento, conformado por diversas figuras políticas y líderes sociales, 
surge como respuesta a la falta de atención y acción por parte de la actual administración, 
caracterizada, según declaraciones de los líderes, por su ausencia, ineficiencia, corrupción y 
abandono de sectores enteros de la población. Bas. 13 
 
 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINION JEFE DE GOBIERNO 
 
EL CHINACO, por Sebastián Ramírez. Como parte de los acuerdos reparatorios alcanzados 
por la Fiscalía de la CDMX en las investigaciones del Cártel Inmobiliario, ayer el Gobierno de 
la Ciudad recuperó 5 inmuebles en la Colonia Narvarte. Se trata de departamentos obtenidos 
por el ex director de Obras y Desarrollo Urbano, Luis N, por el intercambio de favores 
característico de esta red de corrupción inmobiliaria: permitir construcciones irregulares a 
cambio de inmuebles. El Jefe de Gobierno informo que estos 5 departamentos valuados en 
alrededor de 6 millones de pesos cada uno, serán entregados a familias damnificadas por el 
sismo de 2017. Bas. 16 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

 
SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
HAY INDICIOS DE QUE MUJER POLICÍA ESTÁ VIVA: SECRETARIO. Pablo Vázquez 
Camacho, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, confirmó que desde el 29 de 
noviembre pasado la policía auxiliar Rosario Itzel Ávalos Hernández desapareció en calles de 
la alcaldía Iztacalco, pero afirmó que la corporación tienen indicios de que ella está con vida. 
Y es que con base en portales noticiosos, la geolocalización del celular de la elemento de la 
SSC muestra que ella está en San Luis Potosí. Tras encabezar un evento en el Reclusorio 
Norte, el Jefe de la SSC comentó a medios que con base en la investigación del caso, se 
sabe que su compañera no ha sufrido un desenlace fatal, aunque enfatizó que será la 
FGJCDMX, la que en próximos días dé más detalles de este asunto. Uni. 22M, Grá. 8. 
 
 
OCURREN 23 ACCIDENTES VEHICULARES DIARIOS; derivado de estos accidentes, de 
acuerdo con datos de Transparencia, son mil 172 que perdieron la vida a consecuencia de 
dichos percances automovilísticos, sin que los programas de las fotomultas y Conduce sin 
Alcohol, a cargo de la SSC, pudieran reducir estos incidentes. Bas. 13. 
 
 
CÁRTELES PONEN EN PELIGRO CDMX. Autoridades capitalinas detectaron la presencia 
de al menos 15 grupos criminales que debido a la disputa del territorio han puesto en riesgo 
la seguridad de los más de 8.8 millones de personas que habitan la CDMX. Entre los delitos 
que estas agrupaciones realizan se encuentran el lavado de dinero, robo, secuestro, 
extorsiones principalmente a comerciantes y narcomenudeo, por lo que se han detenido, 
entre enero del 2020 y abril de este año, a mil 451 integrantes y se desarticularon a 177 
células delictivas. Bas. 10 
 
 
DESCUBRE DUVAL A EMPLEADA ¡ROBÁNDOLE! La actriz Consuelo Duval fue víctima de 
fraude con un audio creado con Inteligencia Artificial y mediante el modus operandi de "La 
Patrona", que es cuando un delincuente se hace pasar por su patrón para que les depositen 
dinero haciéndoles creer que tienen una emergencia. En la carpeta de investigación CI-
FICUJ/CUJ-2/UI-1 C/D/0350/12-2023, se encuentra asentado que ayer alrededor de las 
10:40 horas, mientras realizaba sus labores, la empleada doméstica de la actriz recibió una 
llamada al teléfono fijo de la casa que se ubica en la alcaldía Cuajimalpa. Ref. 6, Grá. 12. 
 
 
DAN CONTENCIÓN EMOCIONAL. La principal preocupación expresada al pedir contención 
emocional al Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México está 
relacionada con la familia. El organismo dio atención psicológica a 44 mil 201 personas entre 
enero y noviembre de este año; en el mismo periodo de 2022, se dio apoyo a 38 mil 985. La 
cifra representa un incremento de 13%. El Presidente del Consejo, Salvador Guerrero 
Chiprés, señaló que más personas están preocupadas por cuidad la salud mental y a pedir 
ayuda. Ref. 1C 



POLICÍAS Y PARTIDOS, LOS QUE SE PERCIBEN MÁS CORRUPTOS. En el marco de la 
conmemoración del día internacional contra la corrupción (9 de diciembre) y con base en 
Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental (ENCIG) 2021, el INEGI precisó 
que en segundo lugar con la peor percepción se ubicaron los partidos políticos con 85.4 por 
ciento. Detrás de estas dos, se posicionaron el Ministerio Público, las cámaras de diputados 
y senadores y los gobiernos estatales con 76.1, 74.4 y 73.8%, respectivamente. Mientras que 
el Ejército y la Marina, con 37.3%; los organismos autónomos públicos o descentralizados, 
con 35.2% y las escuelas públicas de nivel básico, con un 31%, fueron las instituciones en 
las que menos población de 18 o más años de edad consideró que la corrupción era 
frecuente. Según la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad 
Pública, en 2023, el 22.2% de las personas adultas en México mencionó que la corrupción se 
encuentra entre los tres problemas que más les preocupan. Aunque el dato mostrado por la 
institución refleja una preocupación generalizada, se observó una disparidad de percepción 
entre hombres y mujeres, ya que los varones son quienes la perciben con mayor frecuencia 
con 26.3%, mientras que sólo 18.7% de mujeres lo hizo.  Eco. 38 

 
 
FISCALIA GENERAL DE JUSTICIA 
 
VOTARÁN COMISIONES RATIFICACIÓN DE FISCAL. A una semana de que termine el 
periodo ordinario de sesiones, el Congreso del a Ciudad comenzará la discusión en 
comisiones para definir si Ernestina Godoy logra ratificarse o no al frente de la Fiscalía 
General de Justicia. La tarde de ayer, a dos semanas de que la Comisión de Administración 
y Procuración de Justicia entrevistara a la Fiscal, su presidente, Octavio Rivero, envió a los 
integrantes la convocatoria para la sesión. De darse hoy la votación por el dictamen, este 
deberá ser puesto a consideración del Pleno el próximo miércoles 13 de diciembre, en la 
penúltima sesión del periodo ordinario de sesiones. Ref. 2C, Jor. 35C, Exc. 22C 
 
…Y EL PAN CALIFICA COMO “NEGLIGENTE” SU ACTUACIÓN. El diputado del PAN y 
presidente de la Comisión Especial de Atención a Víctimas, Luis Chávez García, calificó 
como “negligente” el trabajo de la titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de 
México, Ernestina Godoy, por “cerrarle las puertas a los familiares de quienes aún no 
encuentran justicia”. El legislador reiteró que “en el tiempo que le queda a Ernestina Godoy” 
como titular de la FGJCDMX, debería implementar una política pública y reforzar las 
acciones encaminadas a mejorar la atención sobre lo que tiene que ver con la desaparición 
de personas en la Ciudad de México. Externó: “Godoy anda más ocupada en la fabricación 
de delitos que en atender el tema de la desaparición de personas en la ciudad, algo que 
también involucra a la Comisión de Búsqueda de Personas de la capital”. Raz. 17 
 
ESTÁN IMPUNES 99% DE DESAPARECIDOS. En México se han acumulado 35 mil 669 
personas desaparecidas, de 2019 a 2022 de las cuales sólo se han obtenido 141 sentencias 
condenatorias, lo que presenta sólo 0.4 por ciento de los casos, reveló la organización civil 
Impunidad Cero en conferencia de prensa durante la presentación de su informe “Impunidad 
en el delito de desaparición en México”. Señalaron que de 2019 a 2022, los estados de 
Aguascalientes, Chiapas, Ciudad de México, Guerrero, Oaxaca, Quintana Roo y Yucatán, no 
reportaron ninguna sentencia condenatoria por los delitos de desaparición cometida por 
particulares y desaparición forzada, lo que se traduce en un 100 por ciento de impunidad. 
Pre. 18 



 
SUMAN 60 INMUEBLES. El 9 de noviembre, la Fiscal Ernestina Godoy indicó que se había 
asegurado 60 inmuebles, la mayoría ubicados en la Alcaldía Benito Juárez. Exc. 22C 
 
 
UNA EXIGENCIA: DETENER AL FEMINICIDA. Elsa Celeste tenía 30 años y era madre de 
tres pequeños. El domingo por la noche, al regresar a su casa tras acudir a una fiesta infantil, 
fue asesinada, presuntamente por quien había sido su pareja: Carlos Melecio, de 41 años. 
Ayer, los familiares la velaban y urgían por la detención del probable feminicida. Hasta ayer, 
la familia de la joven no sólo debía enfrentar la pérdida, sino también la ineficiencia de la 
Fiscalía General de Justicia, acusaron, pues el personal de la dependencia pidió no hacer 
público el feminicidio para supuestamente agilizar la investigación y evitar que el agresor 
huyera. Ref. 1C, Uni. 22C 
 
 
DETIENEN EN CDMX A JALIFE POR DENUNCIA DE CLOUTHIER. El escritor Alfredo Jalife 
Rahme Barrios, identificado con Morena, fue aprehendido en la Ciudad de México tras 
ejecutarse una orden de aprehensión proveniente de Nuevo León. La detención ocurrió el 
pasado martes tras ser denunciado por la morenista Tatiana Clouthier. Agentes de la Fiscalía 
General de Justicia de la CDMX lo detuvieron acusado por el delito de difamación, por una 
querella interpuesta en diciembre de 2022. La Fiscalía capitalina informó que la aprehensión 
fue solicitada y girada en el estado de Nuevo León, por lo que únicamente colaboró para que 
se ejecutara la orden. Ref. 12, Uni. 13 
 
 
DARÁN A DAMNIFICADOS EDIFICIOS CONFISCADOS. Cinco departamentos ubicados en 
la Colonia Narvarte, Alcaldía Benito Juárez, que forman parte de la presunta red de 
corrupción inmobiliaria que investiga la FGJ, serán entregados a damnificados del 19S, 
anunciaron el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES y la Fiscal Ernestina Godoy. Aunque 
todavía falta que sean revisados por el Instituto para la Seguridad de las Construcciones y 
que la Comisión de la Reconstrucción determine quiénes recibirán esos departamentos 
valuados entre cuatro y 6.5 millones de pesos, autoridades plantearon que podrían darse a 
familias que deben ser reubicadas. Ref. 3C 
 
 
GODOY: LA CORRUPCIÓN INMOBILIARIA NO ES MITO NI PERSECUCIÓN POLÍTICA. 
“La corrupción de bienes raíces en Benito Juárez no es un mito, ni una persecución política”, 
aseguró la Fiscal General de la Ciudad de México, Ernestina Godoy, durante la entrega al 
Gobierno capitalino de cinco departamentos asegurados a la delincuencia de cuello blanco, 
asimismo apuntó que las investigaciones continuarán. Desde la colonia Narvarte, alcaldía 
Benito Juárez, la Fiscal recordó que debido a la corrupción inmobiliaria en la demarcación se 
ha llevado a proceso al ex alcalde Christian Von Roehrich y tres ex directores generales, por 
ello Godoy subrayó que la oposición ha intentado descalificar su gestión y así evitar su 
ratificación. Jor. 35C  
 
 
 
 
 



 
 
 
 
INDAGATORIA EN BJ CONTINÚA EN LA CDMX “NO HAY INTOCABLES”: GODOY. La 
titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), Ernestina 
Godoy Ramos, advirtió que “no hay intocables en esta ciudad”, por lo que las investigaciones 
sobre la corrupción inmobiliaria en la alcaldía Benito Juárez van a continuar. En conferencia 
de prensa, la funcionaria afirmó que la corrupción de bienes raíces en Benito Juárez “no es 
un mito ni una persecución política, sino un entramado de favores e irregularidades del que 
se beneficiaron los funcionarios de sus cargos gubernamentales”. Añadió: “Hasta el momento 
hemos llevado a proceso a un exalcalde, tres exdirectores generales, dos exdirectores, un 
exsubdirector, una exsecretaria particular, un trabajador por honorarios y una gestora, 
tenemos también otros cinco ex servidores públicos con niveles altos y mandos medios que 
están siendo investigados, como otros contratistas, contra quienes están en desarrollo las 
investigaciones”. Raz. 17,  Pre. 7 
 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 

 
SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
CHATARRIZAN 50 UNIDADES OBSOLETAS DE TRANSPORTE. La SEMOVI anunció el 
proceso de chatarrización de 50 unidades que cumplieron con su vida útil. Lo anterior, como 
parte de la modernización del transporte público concesionado que opera en las alcaldías 
Gustavo A. Madero, Venustiano Carranza y Cuauhtémoc. La dependencia capitalina detalló 
que el 30 de noviembre inició la segunda jornada para sustituir dicha cantidad de unidades. 
Uni. 21C, Ref. 1 
 
EN ÁO, USUARIOS VEN MEJORAS EN EL SERVICIO CON NUEVO CORREDOR. Sin 
problemas ni contratiempos, el corredor zonal Transporte Villa Obregón SA de CV que 
sustituyó a la ruta 57 y un ramal de la 15, opera en la alcaldía Álvaro Obregón pese a la 
inconformidad de algunos transportistas, pues usuarios abordan las unidades en sus distintos 
trayectos, “si los quitaron fue por algo y si dan mal servicio pues son las consecuencias”, 
señaló Ivone Portilla quien abordó el camión morado en el Centro de Transferencia Modal 
Tacubaya con dirección a Cehuayo. Uni. 21, Grá. 4 
 
CON LA TARJETA MI USUARIAS VALIDARÁN TRANSBORDO GRATIS HACIA 
OBSERVATORIO. Para agilizar el transbordo gratuito de las usuarias que descienden en la 
estación Isabel La Católica de la Nueva Línea 1 del Metro para continuar su viaje dirección a 
Observatorio, a partir del 8 de diciembre, deberán pasar su Tarjeta de Movilidad Integrada en 
los validadores ubicados en los torniquetes de la estación, en lugar de hacerlo al ingresar al 
autobús. La Red de Transporte de Pasajeros pidió a los usuarios tener lista su Tarjeta MI 
antes de descender del tren e identificar los ocho validadores color verde que se encuentran 
en los torniquetes a la salida de la estación Isabel La Católica. Pre. 10 



 
PEATONES EN RIESGO DE SER ATROPELLADOS. De acuerdo a la planificada ruta del 
Servicio Emergente de la RTP, que sale de la estación Balderas para circular por Avenida 
Chapultepec, peatones y automóviles sufren la organización. A pesar de contar con personal 
y Policías de Tránsito, todas las mañanas, cientos de personas corren el riesgo de ser 
atropelladas. Bas. 8 
 
SEGUNDA OPCIÓN. La suspensión de la L-1 del Metrobús, por una manifestación, generó 
la mañana de este miércoles la saturación en los andenes del Metro Indios Verdes. Met. 8 
 
ESTIMAN TARIFA DIFERENCIADA DEL SUBURBANO AL AIFA. El precio del pasaje del 
Tren Suburbano a la sexta estación ubicada en Xaltocan, del nuevo ramal al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles, tendrá un costo promedio de 45 pesos desde Buenavista, en la 
Ciudad de México, indicó Max Noria Anguiano, director de Comercialización y Administración 
de Riesgos de Ferrocarriles Suburbanos, quien informó que esta nueva ruta entrará en 
operación el tercer trimestre de 2024. Uni. 20 
 
AMPLIACIÓN DE 23 KILÓMETROS DEL TREN SUBURBANO AL AIFA ESTARÁ LISTA 
EN UN AÑO. El tiempo de construcción de este ramal es de 24 meses, se planea que será 
puesto en operación en el segundo semestre de 2023 con una inversión mixta de 25 mil 
millones de pesos de los cuales 15 mil millones son del concesionario y el resto es inversión 
federal. Jor. 37. 
 
 
DEMANDA CIUDADANA 
 
YO LECTOR. Buena noticia. La Señora Andrea Jiménez dice que le da gusto escuchar que 
van a cerrar la estación Ciudad Deportiva a Pantitlán, de la Línea 9, para arreglarla. Exc. 9 
 
 
 

SECRETARÍA DEL MEDIO AMBIENTE 
 
 
ESTE AÑO SE PRODUJERON MIL TONELADAS DE ROMERITOS. En el centro del país la 
cuaresma y la Navidad cuentan siempre con la presencia de los romeritos como platillo 
tradicional de temporada. Tláhuac, es el principal productor de hortalizas de la Ciudad de 
México y en esta época decembrina alrededor de 300 hectáreas de San Andrés Mixquic son 
cultivadas con romeritos para su venta. En la actualidad son aproximadamente 600 
pequeños productores los que mantienen viva la costumbre de incluir dicho platillo en la 
tradicional cena navideña y de fin de año. Gastronómicamente hablando, se dice que no sé 
es un auténtico chilango hasta que no se ha probado el “revoltijo”, nombre con el que se 
denomina a la receta de este quelite elaborada con mole, nopales, papa y camarón seco en 
las fiestas decembrinas. Jor. 36, Pre. 5 
 
 
 



SILVICULTORES, OFRECEN 13 MIL ÁRBOLES NATURALES. En el presente año, los 
silvicultores de la Ciudad de México, gracias a los apoyos de la CORENARD en el suelo de 
conservación tienen la oportunidad de ofrecer a los ciudadanos 13 mil árboles de Navidad 
Nutual. Los arboles de Navidad Natural no solo decoran nuestras casas sino que también 
apoyan la economía local y el medio ambiente. Al comprar un natural se impulsa el desarrollo 
de las comunidades rurales y se contribuye a la generación de servicios ambientales 
esenciales como la generación de oxigeno  la infiltran de agua. Pre. 5 
 
ALFREDO FLORES ES UN ORGULLOSO PRODUCTOR DE NOCHEBUENA. La 
Secretaría del Medio Ambiente llamó a los capitalinos a comprar las nochebuenas 
sembradas en suelo de conservación. Alfredo Flores, floricultor del Suelo de Conservación 
apoyado a través del programa Altépetl, agradece a su mamá, una gran mujer, el haberle 
sembrado la semilla del trabajo, de la responsabilidad y del amor al campo. Alfredo Flores 
tiene 30 años de ser productor y comenta que este esfuerzo y dedicación es resultado de lo 
que le inculcó la familia, ese amor a las plantas desde pequeño cuando lo llevaban a ayudar 
y trabajar: “Es algo bonito, creo que fuimos aprendiendo y nos fue gustando”. Pre. 4 
 
CHINAMPAS DE XOCHIMILCO, AL BORDE DE MORIR. El Barrio de San Francisco 
Caltongo en la alcaldía Xochimilco, padece la contaminación de los canales de la zona  
chinampera por falta de servicio público y por el surgimiento del asentamiento irregular 
Chicahuacán. Lo anterior, sucedió debido a la ubicación de la zona  lacustre que no cuenta 
con drenaje, ya que “toda la basura, todos los desechos que te genera una casa, al no tener 
donde depositarlos, los depositan en lo que te queda más cerca, en este caso son los 
cálenles” afirmó el ingeniero Antonio García, habitante de Caltongo. Bas. 13 
 
GENERÓ CDMX 86 MIL TONELADAS DE BASURA. De acuerdo a datos de la 
Organización dedicada a la protección de los océanos, en el 2021 la Ciudad de México 
generó 86 mil toneladas de basura plástica únicamente en el comercio electrónico. Los 
plásticos utilizados en este tipo de comercio están hechos con el mismo materia que se 
utiliza para hacer las bolsas desechables que están prohibidas en 29 estados del país, por lo 
tanto. Oceana  realzo una petición en línea y recorrió las arcadias Cuauhtémoc 
Azcapotzalco, Magdalena Contreras y Tlalpan con el fin de que la gente apoye la iniciativa de 
dejar de utilizar plásticos innecesarios. Bas. 8 
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